

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 1927.

Suscripción en Córdoba.
Puerta de Córdoba.Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 25 DE DICIEMBRE DE 1866.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

ADVERTENCIA

En atención a la solemnidad de las Escuelas, y siguiendo la costumbre establecida por toda la prensa, no se publicará mañana el DIARIO.

OTRA

Con este número repartimos á nuestros apreciables suscriptores de la capital el Calendario para el año próximo, según hemos acostumbrado hacerlo en años anteriores los señores suscriptores de fuera de Córdoba se servirán comisionar persona que lo reciba en esta redacción.

Sección editorial.

EL EXPOSITO.

Para comprender el valor de aquella joya del Cielo, probad a afrontar la intensidad del dolor que contesta a esta pregunta: ¿Qué es perder una madre?

La madre es un ser que se levanta sobre todo lo creado. Es un corazón que siempre ama, un ángel que siempre bendice, la fe que siempre espera.

Al pasar la mujer a ser madre, pasa del verjet de las ilusiones al trono de los cultos.

Es la virtud del amor. Cuna de flores en que se nace el alma del niño al arrullo del latir del pecho.

La madre envuelve con su amor el corazón del niño para que el soplo del vicio no inficie su pureza; reza para que aprenda á amar; bendice para que sepa querer.

Al calor de su seno, crece, al balago de sus sonrisas, zozúa; con la ternura de sus caricias, toca la cumbre de la dicha; es la diosa de la dicha.

Es el amor en presencia del candor, á quien ha de vestir con la honradez del trabajo, con la esperanza del justo, con la fe del cristiano.

Es la vida del niño; es el sueño del ángel.

¿Quién puede vivir sin madre? ¿Quién puede desconocer las dulzuras de este bien?

Y sobre todo, se puede vivir sin tener siquiera una tumba de aquellas delicias perdidas donde poder sembrar flores y regalarlas con el llanto.

to mas sagrado, ó un recuerdo de dulce amargura en cuya presencia se levante el alma al trono del ser dulcísimo que voló á los cielos?

La desgracia todo lo presenta, el vicio todo lo pisa, el crimen todo lo profana.

Hay plantas exóticas que si la virtud no las regase, se deshojarían al primer soplo del infierno.

Estas plantas llevan el amargo nombre de niños expuestos.

Débiles tallos que brotaron de la corrupción del mundo, y crecen al suave calor de la piedad cristiana.

Sus flores son pálidas y su aroma siempre mustias, porque las agotan el vendaval de la desgracia; siempre tristes, porque están sumidas de continuo en el profundo inviadero de su origen criminal.

El sol de la dicha recoge sus rayos al encontrarse con ellas; las brasas de la mañana se escapan murmurando sin besar sus tristes frentes.

Pobres hijos del crimen, que tienen escrito el nombre de sus padres en las espesas sombras de un misterio que no pueden aclarar.

Seres anónimos que buscan glorificando su origen, y se pierde su angustiada siente en los procelosos mares de la duda más cruel.

Llaman sollozando á su madre, y a sus gritos y sollozos solo contesta la carcajada del vicio, ó el eco profundo de la tumba de su honor.

Eternos proscriptos del mundo de los placeres, sin hogar, sin familia; por detrás les persigue el horrible fantasma de su deshonra; por delante, tendido hasta sus pies, les espera un camino cubierto de abrojos y espinas.

Se encuentran solos en medio de muchedumbres sin luz en mitad del claro dia; sin vida en la flor de sus años.

Sus secas hojas no reciben con un beso el ambiente dulcísimo de un suspiro maternal.

Laten sus pechos, y sus latidos se pierden en la inmensidad de su desgracia.

Solo el cielo recoge el perfume de sus sentimientos depurados al caer sus trinos y a la fuente sus murmullos, que viste al jíguero de elegantes plumas, y a las ovejas de suave lana, que mantiene al elefante, que enseña al castor la construcción de sorprendentes diques, que dio vuelo a aguila, velocidad al gamo, y al león nobleza y valor.

Este ser de poder infinito, de inteligencia infinita, de infinita bondad y misericordia en fin, puso sobre la corrupcion mundana como la espuma sobre el agua, un reflejo de su inmenso amor.

Este destello flota sobre ella, sin que lo empozonen sus pútridas emanaciones; y se lo trae una corriente de lágrimas, como la espuma una corriente de agua.

Se llama la caridad.

La caridad contestó á los dolientes gemidos del desgraciado con la consoladora y dulce voz de la beneficencia.

Tengo hambre, murmuró el des-

venturado; y partió con él su pan: tengo frío, balbucearon sus amarados labios, y le abrigó con su manto y acogió en su hogar: tengo amor, exclamó suspirando; y la caridad le enseñó a orar njo el semitaupe en los cielos y la mente en Dios.

La malicia mundana rechaza sus hijos, y la hija del cielo prohija.

Lo que es pretesto para que la primera enseñe su odio, es ocasión para que la segunda derrame tesoros de amor y de consuelo.

Es la diferencia que existe entre la virtud y el vicio, entre la bondad y la perversión.

El exposito mira el sepulcro que ha de contener sus mortales despojos con el semblante irradiado por la azulada luz de la mas bella esperanza, porque es la puerta que le ha de dar paso al reinado de la justicia.

Francisco Bellver.

a aquella colonia, así como tampoco en el estado sanitario de la misma.

Han llegado á manos de S. M. la Reina cartas de S. M. el rey de Dinamarca, participándole el efectuado enlace de S. A. R. la princesa María Sofía Federica Dagmar, hoy Teodorowna, con S. A. I. el gran duque heredero de Rusia; de su

magis ad el emperador de los otomanos,

en respuesta á la credencial del ministro plenipotenciario que ha sido de S. M. en Constantinopla, D. Rafael Jabat, y de la credencial del señor conde de Xiquena,

que le ha sustituido en la misma calidad;

de S. M. el rey de Baviera, dando por terminada la misión de su ministro plenipotenciario en Madrid al propio tiempo que en París, el Exmo. Sr. barón de Wendland; y de S. M. el rey de Hannover, dando igualmente por terminada la misión de su ministro plenipotenciario, el Exmo. señor conde de Grotte.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 19, por la tarde.—«La France dice que podría muy bien suceder que el virje á Roma de la emperatriz quedase aplazado.

El «Temps» cree saber que el acta de abdicación del emperador Maximiliano ha llegado á manos del gobierno francés.

Paris, 20.—La exposición financiera del ministro Fould hace constar que, á pesar de los gastos ocasionados por el nuevo armamento del ejército y la vuelta del cuerpo expedicionario de Méjico, el presupuesto del ejercicio 1867 se saldrá nivelado, sin que sea necesario exigir nuevos impuestos ni pedir fondos al crédito.

En cuanto al presupuesto ordinario del ejercicio de 1868, se conjitura que los ingresos excederán en 121 millones de francos, á los gastos.

Proposiciones especiales se presentarán á la Cámara para los gastos de la reorganización del ejército, al mismo tiempo que la presentación del presupuesto de 1868.

Hay sobrados motivos para creer que se dispondrá entonces de recursos mas que suficientes.

En 1868 los ingresos serán bastante considerables para que se realice el programa de S. M. el emperador, que consiste: desarrollar la instrucción pública, y emprender trabajos de utilidad pública.

Paris, 20.—Despachos de Washington del 7 anuncian que se ha establecido una conformidad de miras entre el emperador Napoleon y el gobierno de los Estados Unidos.

El Emperador Napoleon, como medida mas expedita para resolver la cues-

Sección oficial.

Alcaldía corregimiento de Córdoba.

Hebiendo procederse á la enajenación

en subasta pública de algunos efectos y útiles procedentes de las obras de la ría y jardines de la Agricultura, abajo los tipos que se expresarán á continuación, se señala para el romate en estos Casas Consistoriales el dia 7 de Enero próximo á las doce de su mañana, y se hace presente al público para noticia de las personas que deseen interesarse en su adquisición.

Efectos.

39 Cubetas 4 2 rs. una.

16 Cubas o pipotes 4 3 rs. una.

4 Reglones á 4 rs. uno.

4 Regloncillos á 50 centimos uno.

34 Písones á 3 rs. uno.

Córdoba 22 de Diciembre de 1866.

Francisco Suárez Varela.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Elo gobernador de Fernando Poó,

participa á este ministerio en 31 de Octubre ultimo, que no ocurría novedad en

(54)

Ya sabemos que esto denotaba en él grande preocupación. Por dónde echar? ¿Qué camino seguir?

A su espalda la corta galería que había recorrido para ganar aquella encrucijada de subterráneos, no le ofrecía camino ninguno, y delante de él rápidas pendientes, galerías cruzadas e irregulares, cuyas piedras saliendo en agudos picos, amenazaban desplomarse sobre su cabeza, y multitud de pozos con sus negras bocas, le presentaban un camino erizado de dificultades y de peligros.

Urgele descender á los subterráneos inferiores... pero por dónde?

— Vamos Díos me ayudara, dijo. El que buscas, halla, y para buscarlo primero que se necesita es ver.

X buscando en sus provisios bolífolios echo yescas y encendió una bugia.

Empezó entonces á interrogar al pavimento de las galerías, descubriendo en la de la izquierda señales de pisadas recientes.

Viva Talochel gritó nuestro pille-muerto con alegría. Nombre de perro Ss-nor Talochel, el que aceró á haceros no perdió el tiempo.

Las huellas que se advertían eran muchas de pies de diferentes tamaños y cruzándose, lo que denotaba que habían entrado y salido por allí.

Siguendo aquellas huellas con gran atención, Talochel reconoció hasta el paso irregular de Passapón, el jorobado.

Despues advirtió un sitio donde como á la entrada de la cantera debían haber hecho alto con el saco de carbon; era en un ángulo, donde la galería volvía á la derecha.

Para llegar hasta allí había consumido el caballo de bujía que encendió, pero aun le quedaba otro, capaz de durar un cuarto de hora. No debía necesitar tanto tiempo para encontrar la bajada al piso inferior, aunque no se advirtía todavía el camino.

Renovo sus observaciones, y los pasos le indicaron la galería de la derecha.

Sin embargo, las pocas silabas que acataba de pronunciar, trasmitidas por el eco de la Lóveda, recorrieron todos los tubos de aquel organo subterráneo, no extinguiéndose sino al cabo de algunos segundos.

Hasta entonces, contenido por la prudencia o absorto en sus investigaciones, no había pensado en anunciar con la voz su presencia; el efecto que produjeron aquellas palabras pronunciadas al acaso fixó su atención y pensó utilizar este último medio que la suerte le dejaba.

— Doctor! exclamo. Elo eco repitió clamorosamente estas dos silabas, que fueron prolongándose de galería en galería, formando como las primeras un eco sostenido por algunos minutos.

Talochel aguardó con ansiedad y comprimido con ambas manos su corazón, que cesase el ruido del eco.

Un segundo despues otro rumor vagó, informe, circuló en torno suyo: era la respuesta.

(55)

Entrada la galería, continuando en rápida pendiente, formaba una especie de sala, y á la derecha y á la izquierda había otros platos mas inclinados aun antes de aquel en que aparecía la luz del pozo.

Talochel reconoció que era por el por donde había llegado á su oido la voz misteriosa, y fue hacia allí donde se dirigió, no sin precaucion; es decir, no afirmando el pie sino despues de convencerse de que pisaba sobre seguro.

Llegó hasta el sitio en que se abría el pozo, y allí, aunque la poltronera no fuese uno de sus defectos, ni el terror de intimidar, tacitamente el muchacho dio un paso atrás.

La cantera tenía diferentes galerías; profundos pozos se veían en todas ellas, y un paso imprudente podía precipitarse á nuestro amigo Talochel en el atismo.

El que tenía mas cerca de si era de un diámetro imponente, grosamente labrado en la piedra que compone las entrañas de aquella parte del suelo que rodea á Paris. Podría contar unos tres

(56)

metros cuadrados de superficie, y el fondo era de un suelo de granito que se conservaba en su integridad.

En el centro de la galería se abría un pozo de profundidad considerable, que se conservaba en su integridad.

El fondo era de un suelo de granito que se conservaba en su integridad.

El que tenía mas cerca de si era de un diámetro imponente, grosamente labrado en la piedra que compone las entrañas de aquella parte del suelo que rodea á Paris. Podría contar unos tres

la elección bajo la influencia combinada de Francia y los Estados Unidos.

El emperador Napoleón piensa que entonces incumbiría á los Estados Unidos sostener el gobierno formado de esta manera.

París, 21.—La «Gaceta» de Viena del 20 desmiente las malas noticias esparcidas por algunos periódicos relativas al emperador Maximiliano.

Florencia, 20.—Las cartas de Roma del 19 aseguran que el Santo Padre está muy satisfecho del discurso pronunciado por el rey Victor Manuel en la apertura del Parlamento.

Los periódicos italianos creen que la emperatriz Eugenia, en caso de realizarse su viaje, visitará también Nápoles.

Constantinopla, 20.—Un buque griego ha sido echado á pique en las aguas de Candia.

Viena, 21.—La «Gaceta» de Viena desmiente las malas noticias que han circulado sobre el imperio de México.

Trieste, 20.—El buque «Grey» se ha ido á pique cerca de la isla de Candia.

El patriarca ecuménico ha sido destituido.

Constantinopla, 19.—Habiendo amenazado el patriarca Armenio con unirse á Roma, ha conseguido dal gobernante la promesa de que le restituirá sus antiguos derechos.

Berlín, 19.—La Cámara de diputados ha adoptado en la sesión de esta noche el proyecto de ley sobre la situación legal de las sociedades cooperativas tal y como ha sido modificado por la comisión. La Cámara ha rechazado el derecho de autorización pedido por el gobierno.

La «Gaceta de Alemania del Norte» dice que habiendo empezado á trabajar el presidente del Consejo todo el día, los médicos le han aconsejado que cuide de su salud y especialmente que disminuya sus recepciones. El conde de Bismarck cediendo á estos consejos ha encargado al Sr. de Savigny la dirección de las conferencias para la constitución federal y al sub-secretario de Estado Sr. de Tniela la recepción de los miembros del cuerpo diplomático.

La constitución de la nueva confederación del Norte se dividirá en 12 capítulos y 69 artículos.

Se nombrará un Parlamento definitivo por la vía de la elección directa y el sufragio universal. Los miembros de este Parlamento no gozarán pension de ninguna clase. Los funcionarios públicos no podrán formar parte de él. La Constitución determinada por los diferentes gobiernos que forman la confederación tendrá la forma de un tratado.

Viena, 18.—Han llegado aquí los delegados de Prusia, para las negociaciones relativas al tratado de comercio entre Prusia y Austria.

Agram, 18.—La Dieta de Croacia ha adoptado hoy las tres proposiciones siguientes contenidas en el proyecto de monsenor: 1.^a La autonomía del reino tri-unitario será la base invariable en las relaciones de derecho público. 2.^a El reino tri-unitario no tiene derecho ni deber, ni vía legal alguna para entrar en la Dieta húngara. 3.^a El reino tri-unitario está en virtud de su derecho público, obligado á ponerse en relación directa con la Corona, relativamente á su autonomía.

Berlín, 18.—El rey y el princi-

pe real de Sajonia partirán mañana para Dresde.

Roma, 17.—El Papa ha ido esta mañana á visitar al rey de Baviera y después á la iglesia de Capuchinos.

Ha llegado el conde de Sarriés.

Ha partido el general Montebello.

Marsella 17.—Cartas de Roma del 16 dicen que el Papa ha renunciado á su viaje á Civita-Viechia.

Cuatro compañías de la legión romana han sido enviadas á este puerto.

Cuatro compañías de zuavos y del primer regimiento de infantería indiana están de guarnición en Viterbo.

El teniente coronel de artillería con los zuavos está en el fuerte de San Angelo.

En ninguna parte se ha alterado la tranquilidad.

El comité clandestino induce á los romanos á la moderación.

San Petersburgo, 16.—El gobernador general de Lituania, al recibir á la nobleza de Wilna, ha declarado que no se cambiará el sistema administrativo, como la malevolencia ha hecho creer; pero que se ejecutarán puntualmente todas las órdenes y medidas que adopte el emperador para las provincias del Oeste.

Atenas, 13.—Un buque inglés ha llegado al Pireo con muchas familias caballistas que pudieron escapar en él á pasar del bloqueo. Con este motivo ha habido demostraciones de entusiasmo delante del palacio de la embajada inglesa.

Mustafá-Bajá avanza contra Selimón y Kixamos.

Dicen que Rusia ha comprado 60,000 fusiles de fábrica americana y que sus tropas están ejercitándose activamente en el manejo del nuevo armamento.

No es cierto, que Prusia hubiese suministrado nuevos fusiles al ejército ruso. Por el contrario, parece que el gobierno de Bucarest no piensa más que en reducir los gastos militares.

Créese que el gobierno austriaco se decidirá por el fusil Lindner, como menos costoso.

Escriben de Berlín que la marina militar prusiana debe aumentarse próximamente con tres fragatas acorazadas, de 16 cañones cada una. Esta escuadra consta actualmente de dos navíos acorazados, uno de ellos con torre, cuatro fragatas, cuatro corbetas y veintitres cañoneras, todos estos buques de vapor y formando un conjunto de 263 cañones.

De vela tiene tres fragatas, una corbeta, tres bricks y cuarenta sloops, con 285 cañones.

La marina mercante de los Estados del Norte de Alemania asciende á un millón 261,000 toneladas.

De una correspondencia de Lima, fechada 13 de Noviembre, dirigida á la Crónica de Nueva-York y que está inserta en su número 6 del actual, recibido por el correo de hoy, tomamos los siguientes párrafos:

«El vapor-correo de Chile, llegado á este puerto, comunica que aquel gobierno, no rehusaba un arreglo honroso con España, propuesto por la mediación anglo-francesa; hoy, según decir de su prensa y de personas autorizadas de esta capital, ha tenido que ceder á las influencias del gobierno de Prado para continuar la guerra; y cuentan con que muy pronto tomarán la ofensiva con 10 buques perua-

nos que serán los monitores «Huasco» y el comprado en los Estados Unidos «Aurímac» y otra fragata de madera, que también se dice comprada; y cuatro corbetas, dos que conocemos y dos norteamericanas; debiéndose unir á este contingente el chileno también de diez buques; muchos creen esto; pero los demás lo ponen en duda.

Aquí corre que Chile y el Perú han contratado en ese país un empréstito, por mitad, de 20 millones de pesos, con hipoteca de las islas Chincha y de las aduanas chilenas. Vd. está en mejor situación de conocer este hecho, que por su magnitud no podría pasar desapercibido.

Este gobierno asegura haber adquirido 40 cañones de grueso calibre, entre los cuales dice hay uno de 900 libras, y que ya navegan 25 además del anterior.

El secretario de Hacienda, D. Manuel Pardo, parte en este vapor á Europa, gira de plenipotenciario, á París ó Londres á negociar la paz. No pasará mucho sin que se sepa el fin de su misión.

Continúan circulando pasquines contra el dictador y sus secretarios; y por cierto que son solicitados con avidez.»

Lo que dice el mensaje del presidente Johnson es: las Cámaras sobre la evacuación de las tropas francesas de Méjico es bastante claro y no ha de satisfacer mucho al orgullo de nuestros vecinos. Hélo aquí: «Tal era el estado de los asuntos con respecto á Méjico, cuando en 22 de noviembre último se recibió noticia oficial de París de que el emperador de Francia había decidido, algún tiempo antes, no retirar mas que el primer destacamento de sus tropas en noviembre último, segun lo estipulado; pero que el objeto de esta decisión era retirar de una vez todas las fuerzas en la próxima primavera. El gobierno de los Estados Unidos no ha recibido, sin embargo, ninguna noticia ó intimación de semejante determinación; pero tan luego como se recibió la noticia de París se tuvo cuidado de hacer saber al emperador de Francia que aquél no consentía en ello.

«No puedo perder la esperanza de que Francia volverá á tomar en consideración el asunto, y adoptará alguna resolución, relativa al abandono de Méjico, que esté conforme en cuanto sea posible con el compromiso existente y corresponda á las justas esperanzas de los Estados Unidos. Os serán sometidos los documentos relativos á este asunto. Se cree que verificado el abandono de Méjico por las fuerzas expedicionarias, no quedará motivo para serias diferencias entre Francia y los Estados Unidos. Las palabras del emperador y del pueblo francés hacen abrigar la esperanza de que en tal caso se renovará y restablecerá de un modo permanente la amistad tradicional que siempre ha reinado entre ambas naciones.»

Los principales jefes del partido radical en Inglaterra están celebrando, de algunos días á esta parte, frecuentes conferencias para organizar una general negativa al pago de las cuotas directas por toda persona que no goce del derecho electoral, en el caso de que los tories persistan en rechazar la reforma. Esta negativa habría de fundarse en el antiguo principio constitucional inglés: «No representation, no taxation.»

Hace pocos días anunciamos que el sucesor del barón Von der Pförtchen sería el sucesor del príncipe Hohenlohe-

Schilingfurt. Hoy ya sabe que el nuevo ministro, presidido por el príncipe, se compondrá de los señores Pfeiberschaefer, Gresser y Schloer y del actual ministro de la Guerra.

Esta combinación parece que no será muy popular.

La comisión militar para la reorganización del ejército austriaco ha sometido al emperador un proyecto que parece será adoptado á pesar de su severidad.

Quedará abolido el actual sistema de reemplazo y todo el mundo quedará adscrito al servicio desde la edad de 17 años hasta la de 45; los tres primeros años en la Landsturm, los tres siguientes en el ejército regular; luego otros tres con licencia, tres en la primera reserva, otros tantos en la segunda, y por último, trece en la milicia.

Escriben de Berlín que los 1.300.000 thalers votados por la Cámara, debían repartirse en la siguiente forma:

Conde de Bismarck, general Roon, general Moltke, á 300.000 thalers, y 200 mil thalers respectivamente á los generales Herwarth, von Bitzenfeld y Vogel von Falkenstein.

El «Monitor» prusiano contiene una relación detallada de lo que M. de Bismarck, á pesar de los consejos de los médicos para que no trabaje, había hecho el 20 del actual, y saca la conclusión de que M. de Bismarck, para sujetarse á las prescripciones médicas, continúa sin recibir al cuerpo diplomático. El ministro, sin embargo, se ha presentado en las Cámaras.

El Times se declara partidario de que el imperio otomano ceda la isla de Candia á Grecia. Aun cuando este resultado añade, pueda dar lugar á movimientos parecidos en la Tessalia y en el Epiro, la Turquía no debe vacilar un solo instante en seguir el ejemplo de la Inglaterra desprendiéndose de las islas Jónicas. Si no lo hace, se desangrará mas y mas y proporcionará á la Rusia una ocasión favorabilísima de dar un golpe terrible al imperio de Oriente.

Dicen del Ecuador que había llegado á Guayaquil el Sr. García Tejada, obispo electo de Pasto, el cual, preso también en Iquitos, de orden del general Mosquera, logró escaparse, y pasando por Antioquia y el Choco, llegó á Panamá, donde se embarcó para Paita y de allí para el puerto mencionado del Ecuador.

Gacetilla.

Igualdad.—Anteayer al paso que los principales establecimientos de la capital estaban cerrados á las diez de la mañana, vimos aun por la tarde otros muchos en que se trabajaba tranquila mente. Suponemos que los municipales de los distritos respectivos habrán dado el parte oportuno, pues las excepciones son perjudiciales á todos.

— Autoridades.—Según nuestras noticias nada hay aun positivamente resuelto sobre el nombramiento de tenientes de Alcalde de Córdoba. Creemos, sin embargo, que ya no puede tardar mucho en recibirse noticias exactas sobre este punto.

— El vigía.—Hoy según el almanaque —dará principio la Pascua.—Mas pa-

ra algunos bolsillos—esta es la Semana Santa.

— Festividad.—Deplora un periódico de Madrid el descubrimiento en que en algunos puntos va cayendo la tradicional costumbre de celebrar la Nochebuena y la Pascua de Navidad, y á propósito dice oportunamente lo que sigue:

«Desde luego defendemos la resurrección de las antiguas prácticas en todo su glorioso esplendor; porque en ellas se concede á las familias desacomodadas todo el bien que otras veces les era debido en esta solemnidad; para que se permita al pueblo ese inocente desahogo, esta inveterada costumbre de nuestro país, de nuestro pueblo español, dado mas que ningún otro á festejar el nacimiento del Dios-Hombre, y la defendemos por lo mismo que es usanza española, cuya conservación está en interés de todos, ya que desgraciadamente, la vida castellana, esa vida cómoda, tranquila, alegre, lo mismo la pública que la doméstica, se va ajustando indignamente al gusto francés, al inglés, al alemán, á todos, menos al suyo propio; así es que ya que tan de prestado vivimos en lo demás, deseamos que no se arranque al manjo tradicional de nuestras costumbres, el último jiron de sus mejores glorias.»

Se ocupa después con cierto el mismo periódico de la provechosa costumbre de reunirse las familias en la indicada noche y escribe:

«X que reunían por la simple y material necesidad de la cena? No: mas alto, moral y útil era el pensamiento de la costumbre: allí se felicitaban todos de hallarse juntos, al concluir el año y con él los azares que había traído en la afortunada vida; allí, si había enojos y rencillas, terminaban con la autoridad y la bendición del padre ó del abuelo; allí se reanudaban los lazos de la familia, se estrechaban los vínculos de la sangre, se formaban de año en año esas familias patriarciales, de que hay todavía sublimes aunque escasos ejemplos, donde rivalizaban el amor de los padres á los otros, el respeto y consideración á los mayores, mucho mas siendo dignos de ello: allí, en fin, se aprestaba al nuevo año, dedicándose en los días siguientes á observar á sus amigos y conocidos, entre quienes se establecían las buenas relaciones sociales, felicitándose todos de haber nacido bajo los fundamentos del cristianismo, cuyo principio y origen celebraban, y el cual les abría anche campo al júbilo y á la satisfacción de los sentimientos mas apreciables.»

— Como sardinas.—Hoy que las obras urbanas se han aumentado en Córdoba de una manera considerable, bueno fuera que se observase lo mandado con respecto á las horas en que deben verificarse los derribos, pues de otro modo, ademas de lo perjudicial que es el que descaradamente se desobedeza lo que con aplauso general está dispuesto, el infeliz transeunte queda convertido en una sardina preparada para la sartén. Algunas víctimas de estas infracciones se quedan de que se consientan.

— Cantares.—Para el que hoy venga á pedirme—con versitos ni con pullas—me mandado construir—veinte fusiles de agua.

Si el aguinaldo me pides—me pones, nina, en un trío—pues cuatro cueros teña—y hace tiempo que los di.

A aquél que un regalo os pida—le pedréis, lectores, dar—una alcantarilla célebre,—ó un pilon monumental.

(52)
metros de diámetro, nadie le impedia llegar hasta su boca; pero no podía subirarse á nadie, tan imprudente, tan temerario que consintiera penetrar en aquel precipicio.

— Y sin embargo, se decía Talocé, la voz ha venido por aquí... «Habré sido espacioso los asesinos de precipitarlo en este pozo? Oh... yo le salvare, nombre de perro!»

Buscó por allí una piedra, único medio de comunicación que le había ocurrido, se tendió en tierra y procuró hacer lo que ya había hecho en el otro pozo de la superficie.

— El efecto de luz era el mismo que entonces, solo que ahora, abierto el pozo en un subterráneo, su oscuridad parecía aun mas siniestra.

— ¡Está muy negro! murmuró siguiendo su costumbre de hablar á solas.

— Y al decir esto dejó deslizar su piedra.

— Lanzada por meno menos segura, cayó tropezando repetidas veces en las

(57)
angulos, hendiduras, picotes que parecían ocupar el espacio de la galería hasta el punto de no dejar pasar entre ellos á un séz humano...

La luz moribunda de su bugía hacia oscilar todas aquellas piedras, y las galerías parecían moverse, presentando á la vista un abismo sin fondo.

Nada de aquella fantasmasugaria sepulcral hubiese aterrado al intrépido mu-chacho... pero su bugía se acababa.

Iba á quedar allí solo y á oscuras, á doscientos ó trescientos pies bajó la tierra, perdido sin remedio.

En su ansiedad y preocupacion ni aun advirtió que al extinguise la bugía abrasaba sus dedos.

— Sin embargo, el dolor llegó á ser tan penetrante, que Talocé esclamó.

— ¡Ah, nombre de perro!

Y sacudió su mano dejando caer en tierra el ultimo residuo de pabilo que se extinguio lanzando un débil reflejo semejante á un suspiro.

Después de aquello, la noche... el caos!

(56)
La pendiente era cada vez mas suave, pero el pobre chico, que había empleado una actividad devoradora en sus pesquisas, tenía necesidad de respirar, y á medida que se internaba en aquel laberinto de piedra, el aire parecía mas pesado y difícil á la respiración.

No tardó en encontrar un nuevo cruce de galerías y despues otro, y despues otro, asemejándose aquello á una red de galerías subterráneas.

Talocé deseaba caminar, y sin embargo, no avanzaba.

Su bugía, que se iba gastando poco á poco, dejó deslizar en sus dedos una gota ardiente que llenó por fin su atención.

Por primera vez desde que

Estamos en unos días—de músicas y de amor:—unos tocan la pandera—y otros tocan el violon.

Conocemos a muchos amantes,—pero no a todos se ve,—porque unos viven en Córdoba,—y otros viven en Belén.

Si por algo en este tiempo—me gusta salir de casa—es por ver que todo el mundo—hoy tiene cara de Pascua.

Entre los puntos del globo, que se pueden visitar—hay uno al que voy llegando...—y ese es el punto final.

—De circunstancias.—En estos días se han estraviado de la montanera de Rívera la Alta, término de esta capital, diez lechones. Es ganado de beneficio en la época actual del año.

—Puf!—Las cubetas urinarias—desde que no las usan—ni hay nariz que las aguanten—ni ojos que mirarlas puedan.—Si no se limpian muy pronto—y ese mal no se remedia,—habré caído en que los pájaros—al pasar volando mueran.

—A los interesados.—Por el Juzgado de la Rambla se cita y emplaza a los que se crean con derecho a los bienes de María Bernal Ariza, natural y vecina de Fernan-Núñez, que ha muerto sin testar.

—Sea.—Por ser hoy Pascua es costumbre—que con pavos, y batatas turrones y otras frioleras—revetemos en la Pascua.

—Un pavo para un remedio.—No hemos visto nunca maradas de pavos tan numerosas como las que este año pueblan la plaza de la Corredora. Los hay de todos tamaños y pintes, de ambos sexos, jóvenes y viejos, etc., etc.—Lector, contempla á Pavía—qué es un ejército grato;—y si te lo dan barato—un pavo á mi casa envía.

—Elección.—Según nos dicen de Sevilla, ha sido nombrado primer teniente de Alcalde nuestro estimado amigo D. Manuel Gadeo y Subiza.

—Accidente.—El veintituno ha fallecido repentinamente en una posada de Lucena un hombre forastero y vendedor ambulante. Los efectos que llevaba para la venta han sido depositados.

—Previsiones para la Pascua.—Salud completa:—humor festivo:—bolsa repleta.—Con tales elementos—pasaremos las Pascuas descontentos?

—Tendrá unos jamones.—Hallegado desde Murcia á Madrid con objeto de enviarlo á la exposición de París, un cerdo

que es casi un fenómeno por su desarrollo, puesto que pesa 38 arrobas y mide desde la cabeza al rabo doce cuartas y su viente trece y media de circunferencia. Se hallaba depositado en los docks, donde muchas personas fueron á verle.

—Amabilidad.—Un juez de Tejas que acaba de condenar á muerte á un individuo llamado John Joho, declarado culpable de asesinato, la ha dirigido el siguiente discuso: John, el juzgado ha tenido en realidad la intención de retardar vuestra ejecución hasta la próxima primavera; pero hace mucho frío y vuestra prisión se encuentra en el mas deplorable estado. Todos los cristales de la ventana están rotos, las chimeneas dan un humo insopportable, y el número de encarcelados es tan considerable que no podemos dar una manta á cada uno. Portadas estas razones, y para abreviar cuanto sea posible vuestros sufrimientos, hemos decidido que vuestra ejecución tenga lugar mañana, antes de desayunar, á la hora que convenga mejor al scherif, y que á vos os sea más agradable.

—Descubrimiento.—Un sabio alemán, profesor de la universidad de Leipzig, M. Hirzel, ha encontrado el medio de utilizar los residuos procedentes de la destilación del petróleo en bruto para la fabricación de un nuevo gas de alumbrado. El gas de petróleo puede competir con buen éxito en muchos casos con el gas de carbón de piedra. Su fuerza lumínosa es cinco veces mas considerable, lo cual permite, en primer lugar reducir al menos en una mitad el diámetro de los tubos conductores. Como este gas no contiene ácido sulfídrico, ni amoniaco, ni ninguna otra sustancia extraña, no necesita aparato de purificación. Siendo completa su combustion en los mecheros, no espresa vapor alguno nocivo á la salud ni altera los colores mas delicados. Se está construyendo actualmente en la fábrica de hilos de M. Hauzeur en Verviers un gesómetro segun el sistema Hirzel, y muy en breve se dará principio á los ensayos.

—Eran listos.—Dos telegrafistas anglo-americanos, M. Burns, de Worcester, y Kettley, de Fall River, han apostado quien enviaba mayor numero de palabras por el telégrafo de Nueva-York á Boston. M. Burns telegrafió 270 palabras en 6 minutos y 7 segundos, y M. Kettley el mismo

número de palabras en 6 minutos y 24 segundos.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION,
Isidoro Badía.

Alcaldia corregimiento de Córdoba.

CONSUMOS.

Recaudación obtenida en la tercera semana del corriente mes:

Conceptos	Monta
Derechos del Tesoro	6,141
Arbitrios Municipales	3,247
Idem Provinciales	2,285
	669

11,674 734.

Córdoba, 23 de diciembre de 1866.—Francisco Suárez Varela.

Boletín religioso.

Hoy y mañana habrá notables luchas de gallos. La admisión de los mismos para anotarlos en lista empieza á las diez y concluye á las once y media, dando principio las riñas á las doce.—Entrada 1 real.

D. Manuel Tamayo y Baus, titulado: *Angel*.—Seguirá un escogido intermedio por la orquesta.—Terminado con un divertido *Sainete*.—A las 7 y media.—A 3 rs.

CIRCO GALLISTICO

situado en la plaza de las Doblas,

núm. 10.

Hoy y mañana habrá notables luchas de gallos. La admisión de los mismos para anotarlos en lista empieza á las diez y concluye á las once y media, dando principio las riñas á las doce.—Entrada 1 real.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Con permiso de la autoridad se verifica una magnifica función en la tarde de hoy 25 del corriente, y si el tiempo no lo permite se traslada al dia de mañana.

La empresa no ha omitido gasto ni sacrificio para proporcionar á este entretido público una función divertida y juntamente provechosa por los regalos que se sortearán propios de Pascua.

PROGRAMA.—*Primera parte*.—Al revés de lo acostumbrado se dará principio á la función con la lidia de una vaca de la Excmis. Sra. Marquesa de Villaseca, por los aficionados que gusten bajar al redondel.

Segunda parte.—Se ceaparán, banderillarán y estoquearán tres vacas bravas de la ganadería de la referida Excmis. Sra. Marquesa de Villaseca.—Espada.—Rafael de Luque.—Banderillero.—Rafael Bejarano, (a) el Terrible.—Mariano Calvo.—Francisco Alvarez.—José de Luque.—Rafael Molina y Juan Molina.—Puntillero, Antonio Ruiz (a) Chibi.

Tercera parte.—Concluida la lidia se regalarán en lotes distintos: 1.º Un marrano de mas de diez arrobas. 2.º Una collera de pabos. 3.º Dos arrobas de batatas. 4.º Otra collera de pabos. 5.º Dos cajas de turron. 6.º Una cuartilla de aguardiente y dos libras de alfajores. 7.º Otra collera de pabos. 8.º Dos cajas de turron. 9.º Seis docenas de perruñas y una botella de licor. 10. Dos cajas de turron. 11. Una collera de pabos. 12. Una arroba de vino, una zambomba y una pandera.

TARIFA.—Palcos sin distincion, 30 reales.—Entrada general sin distincion de sol ni sombra, 3 rs. 8 mrs.—Los niños entrarán dos con una entrada.

Siguen las previsiones hechas por la autoridad en las funciones anteriores.

Nota.—Trascurrido el dia después de la corrida, la empresa dispondrá de

los premios que no se hayan presentado a recoger en la plaza de toros.

La plaza se abrirá á la una y la función empezará á las dos y media.

Alcance.

La Gaceta del 23 no contiene disposición alguna de interés general.

Por real orden de 14 del actual, ha sido destinado á la capitana general de las islas Canarias el comandante capitán de E. M. D. Enrique Giménez Peñacarrillo, que se hallaba en la comisión del marpa de España.

París, 22.—El «Constitutionnel» cree saber que el viaje á Roma de la emperatriz está definitivamente aplazado.

Florencia, 21.—El ministro de Hacienda ha anunciado á las Cámaras que les presentará en 1.º de enero el estado financiero de Italia.

Nueva-York, 20 (por el cable).—El teniente general Sherman se ha dirigido á Nueva-Orleans. El ministro Campbell, representante de los Estados Unidos cerca de Juarez, está ya camino de Monterey.

Varios periódicos prusianos anuncian que el presidente del Consejo Sr. de Bismarck vendrá á pasar algún tiempo al medio dia de Francia por consejo de sus médicos.

Todos los puertos mexicanos del Pacífico han sido abandonados por las tropas francesas. Así lo dicen despachos de San Francisco de California que alcanzan al 15 de noviembre.

La Gaceta oficial de Viena desmiente los rumores que han corrido acerca del mal estado de salud del emperador Maximiliano, diciendo que no debe darse crédito alguno á tales noticias.

El gobierno belga ha encargado á una comisión compuesta de generales, diputados y senadores el estudio de las modificaciones que conviene hacer en la organización militar.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1866

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy.

El drama NUEVO en esta Ciudad, en cuatro actos y en verso, original de D. Luis M. Larra, del que tan tantos elogios ha hecho la prensa de Madrid, titulado: *Bienaventurados los que lloran*.—Seguirá un escogido intermedio por la orquesta.—Finalizando con la graciosa comedia en un acto, nominada: —*Una idea feliz*. A las 7 y media.—A 3 rs.

Función para mañana.

El interesante drama en tres actos, de

deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacamara, calle de las Sierpes, núm. 54, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, raciones y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrirá el mismo.

Catedral, 1.º S. Pedro, 2.º S. Andrés, 3.º S. Lorenzo, 4.º Sta. Marina, 5.º San Nicolás de la Villa, 6.º S. Miguel, 7.º Compañía, 8.º S. Juan, 9.º Agerquias, 10.º Santiago, 11.º Magdalena, 12.º Espíritu Santo, 13.º S. Basilio, 14.º Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan

Posada de Sta. Marta.

Bujalance. Francisco Desela y Luis Vela.

Ahora. Juan Espeso.

Villa del Río. Pedro Moyano y Francisco Rael.

Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. Joaquín y Martín Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.

Castuera. Juan Matamoros.

Pedroches y Almadén. Ildefonso Ruiz y José López.

Torre Milano. Ignacio Morales.

Priego. Cecilio Arenas.

Luque y Granada. Mateo Morin.

Montoro. Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Priego. Antonio Aguilera.

Par Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para las Islas Filipinas. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ellas.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Para ambas Américas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Para Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.

Certificados. Además del franqueo, un ello de 3 rs.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 19.

Consolidado 33,10.

Diferido 31,75.

Deuda amortizable de primera clase 00,00.

Id. de segunda 00,00.

Id. del personal 00,00.

Acciones del Banco de España 117,00.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 21 de Diciembre á igual ora del 22.

Trigo 451 fanegas de 00 á 46 rs.

Cebada 00 fanegas de 00 á 00.

Aceite en los molinos, de 00 á 46.

Idem fresco á 47.

Id. en la ciudad, de 00 á 59.

Jabón blando á 19 cuartos libra.

Carna de vaca á 34 cuartos libra.

SECCIÓN DE AVISOS

MEDICAMENTOS FRANCESSES EN BOGA

De venta en PARIS, 2, calle de la Feuillade.

EN CASA DE MM. GRIMAUT Y C°.

Farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon.

Depósito en Córdoba, en casa del Dr. Diego Raya.

NUMAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.
JARABE DE BABANO IODADO
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

El más poderoso depurativo que el conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el más notable modificador de los intestinos, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Babano iodado de los Sres. Grimaut y C°, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon. Pidase el precio de este específico medicamente y se verán en los surtidos más honorables de todos los grandes médicos de París. Pues susurro que se curan modifícan los padecimientos más graves del hígado y desmagnetizan los más suaves y más delicados el germen de las enfermedades escrofulosas, el humor de las glandulas desaparecen la muerte, lo blando de las carnes y la dulzura de la constitución, se van recuperando paulatinamente, el vigor y el apetito. Las personas satisfechas tienen un remedio, una cura en la sangre, una enfermedad de la piel, alucinas procedentes de la degeneración de las finas sustancias de las enfermedades secretas, obstruirán rápidamente el humor líquido, más no habrá. El jarabe es depurativo que se merece por su eficacia al Jarabe del hígado.

INYECCIONES Y CAPSULAS
VEGETALES DE MATICO
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la congoza, sin temor alguno de estreñimiento ni de la indigestión de los intestinos. Los célebres doctores CAZETAT, RICORD y PICHOT de París, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento. La fisiología es similar al principio del hígado. LAS CAPSULAS EN TODOS LOS CASOS CRÍTICOS, E INVESTIGADORES, que han resistido a las operaciones de cavaña, de cubeta y a las inyecciones de base mala. Una de las más útiles son muy preciosas para curar las heridas blancas; las sorderas, las jaquecas, etc.

ELIXIR DIGESTIVO
DE LA PEPSINA
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

La Papina es un fármaco descubierto científico: pasa la propiedad de hacer digerir los alimentos; sin ninguna fuerza para el estómago ni los intestinos: bajo su influencia, las malas digestiones, las diarreas, píntulas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias más rebeldes se modifícan rápidamente; y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de mala digestión, desaparecen al momento.

Las Señoras tendrán la mayor satisfacción al saber que con este delicioso licor los vomitos a los cuales están expuestas el más grande de cada prenda se quitan prácticamente, y los ancianos y convalecientes encontrarán en él el efectivo remedio de su estómago y la conservación de su vida y de su salud.

ENFERMEDADES DE PECHO
JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Hace siglos, médicos y salmos han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todos los investigadores sobre el particular han fracasado. Nuevos trabajos, comunicados recientemente a la Academia de medicina de París, y las esperanzas más importantes hechas en el hospital Brômpoli, de Londres, hospital especialmente consagrado a los tisicos, han probado que esta terrible enfermedad encontraba un espontáneo poderoso en el Jarabe de hipofosfato de cal, cuando no había llegado a su último período. Los resfriados, catarratos, bronquítis, gripes, tos convulsivas (coughue), etc., cederán también inmediatamente al empleo de este Jarabe, y los asmáticos encontrarán en él un elemento seguro de curación.

Los médicos recomiendan a los enfermos usar al mismo tiempo las deliciosas pastillas pectorales con jugo de lechuga y con laurel creoso de los Sres. Grimaut y C°; este excelente confite se compone de las dos sustancias más estimadas y al mismo tiempo más costosas de la materia médica y no contiene azúcar.

FOSFATO DE HIERRO
DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS
INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS &c.

No existe medicamento ferruginoso tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Leris; así es que todas las autoridades médicas del mundo entero lo han adoptado con un empleo sin igual en los anales de la ciencia. Los pálidos colores, los dolores de estómago, las digestiones penosas, la cianosis, las consecuencias difíciles, la edad crítica, las péroras blandas y la irregularidad de la menstruación en las señoras; las fiebres pernicioseas, el empachamiento de la sangre, el hinchazón curan rápidamente o son modificados por este específico con puesteo, reconocido como el conservador por excelencia de la salud, el preservativo seguro de las epidemias, y declarado superior en los hospitales y por las academias a todos los ferruginosos conocidos; pues es el único que conviene a los estomágos delicados, que no propaga la constipación y el único también que no ennegrece la boca ni los dientes.

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

De J.-P. LAROZE, Químico Farmacéutico de la Escuela superior de París

Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esa inoperancia proteiforme, y hace abortar las enfermedades de que son signos precursores. Médicos y enfermos han reconocido que restablece la digestión, haciendo desaparecer las pesadezas de estómago; que calma las jaquecas, pásmos, y calambres, que son el resultado de digestiones penosas. Su gusto agradable, y la facilidad con que se sopora, lo han hecho adoptar como el específico infallible de las enfermedades nerviosas, gastritis, gastralgias, cólicos de estómago y entrañas, palpitations, males de corazón, vómitos nerviosos. Su acción sobre las funciones asimiladoras es tal, que los médicos, más ilustres los han adoptado por esciente real de los dos primeros agentes terapéuticos: el Ioduro de potasio y el Proto-ferruro de hierro, habiendo observado que bajo su influjo, el primero pierde su acción irritante, y el segundo

JARABE DEPURATIVO

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

CON IODURO DE POTASIO
El Ioduro de potasio, administrado en solución ó bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia, y determina accidentes que lo obligan a renunciar a este eficaz remedio. Unido al Jarabe de cortezas de naranjas, no causa ni gastralgia, ni desgarro del estómago e intestinos, y gracias a este salvo-conducto, las curas depuradoras pueden seguirse sin interrupción, en las afecciones escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, y en las segundarias de terciarias, incluyendo las enfermedades, de que es su más seguro específico. La dosis está definida al tal manera que el médico la varía como quiere. El frasco: 4 fr. 50.

Los Jarabes de J.-P. LAROZE están siempre en frascos especiales (jamas en medianas botellas ni frascos redondos). Expediciones: en casa J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis. Depósito general: farmacia Laroze, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26, y en casa de todos los farmacéuticos antiguos de Francia y del Extranjero.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan a cada producto.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 18, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Aviles y Cava, — Sevilla, Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

CALENDARIO
DEL OBISPADO DE CORDOBA
PARA EL AÑO DE 1867.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sugerencia á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. Sr. D. José Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

PARADOR DEL TORO.

plaza de la Corredora, núm. 56.

Acaba de llegar á este buen establecimiento un gran surtido de los efectos siguientes: el legítimo turón de Jijona y almendra peladilla valenciana; peros y nueces de Carcabuey, batatas y otras frutas de temporada; en dicho parador se servirá con el mayor agrado, y a precios muy arrugados los referidos artículos, como podrá experimentarlo los consumidores.

El más poderoso depurativo que el conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el más notable modificador de los intestinos, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Babano iodado de los Sres. Grimaut y C°, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon. Pidase el precio de este específico medicamente y se verán en los surtidos más honorables de todos los grandes médicos de París. Pues susurro que se curan modifícan los padecimientos más graves del hígado y desmagnetizan los más suaves y más delicados el germen de las enfermedades escrofulosas, el humor de las glandulas desaparecen la muerte, lo blando de las carnes y la dulzura de la constitución, se van recuperando paulatinamente, el vigor y el apetito. Las personas satisfechas tienen un remedio, una cura en la sangre, una enfermedad de la piel, alucinas procedentes de la degeneración de las finas sustancias, obstruirán rápidamente el humor líquido, más no habrá. El jarabe es depurativo que se merece por su eficacia al Jarabe del hígado.

INYECCIONES Y CAPSULAS
VEGETALES DE MATICO
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la congoza, sin temor alguno de estreñimiento ni de la indigestión de los intestinos. Los célebres doctores CAZETAT, RICORD y PICHOT de París, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento. La fisiología es similar al principio del hígado. LAS CAPSULAS EN TODOS LOS CASOS CRÍTICOS, E INVESTIGADORES, que han resistido a las operaciones de cavaña, de cubeta y a las inyecciones de base mala. Una de las más útiles son muy preciosas para curar las heridas blancas; las sorderas, las jaquecas, etc.

ELIXIR DIGESTIVO
DE LA PEPSINA
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

La Papina es un fármaco descubierto científico: pasa la propiedad de hacer digerir los alimentos; sin ninguna fuerza para el estómago ni los intestinos: bajo su influencia, las malas digestiones, las diarreas, píntulas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias más rebeldes se modifícan rápidamente; y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de mala digestión, desaparecen al momento.

ENFERMEDADES DE PECHO
JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Hace siglos, médicos y salmos han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todos los investigadores sobre el particular han fracasado. Nuevos trabajos, comunicados recientemente a la Academia de medicina de París, y las esperanzas más importantes hechas en el hospital Brômpoli, de Londres, hospital especialmente consagrado a los tisicos, han probado que esta terrible enfermedad encontraba un espontáneo poderoso en el Jarabe de hipofosfato de cal, cuando no había llegado a su último período. Los resfriados, catarratos, bronquítis, gripes, tos convulsivas (coughue), etc., cederán también inmediatamente al empleo de este Jarabe, y los asmáticos encontrarán en él un elemento seguro de curación.

Los médicos recomiendan a los enfermos usar al mismo tiempo las deliciosas pastillas pectorales con jugo de lechuga y con laurel creoso de los Sres. Grimaut y C°; este excelente confite se compone de las dos sustancias más estimadas y al mismo tiempo más costosas de la materia médica y no contiene azúcar.

FOSFATO DE HIERRO
DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS
INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS &c.

No existe medicamento ferruginoso tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Leris; así es que todas las autoridades médicas del mundo entero lo han adoptado con un empleo sin igual en los anales de la ciencia. Los pálidos colores, los dolores de estómago, las digestiones penosas, la cianosis, las consecuencias difíciles, la edad crítica, las péroras blandas y la irregularidad de la menstruación en las señoras; las fiebres pernicioseas, el empachamiento de la sangre, el hinchazón curan rápidamente o son modificados por este específico con puesteo, reconocido como el conservador por excelencia de la salud, el preservativo seguro de las epidemias, y declarado superior en los hospitales y por las academias a todos los ferruginosos conocidos; pues es el único que conviene a los estomágos delicados, que no propaga la constipación y el único también que no ennegrece la boca ni los dientes.

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
De J.-P. LAROZE, Químico Farmacéutico de la Escuela superior de París

Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esa inoperancia proteiforme, y hace abortar las enfermedades de que son signos precursores. Médicos y enfermos han reconocido que restablece la digestión, haciendo desaparecer las pesadezas de estómago; que calma las jaquecas, pásmos, y calambres, que son el resultado de digestiones penosas. Su gusto agradable, y la facilidad con que se sopora, lo han hecho adoptar como el específico infallible de las enfermedades nerviosas, gastritis, gastralgias, cólicos de estómago y entrañas, palpitations, males de corazón, vómitos nerviosos. Su acción sobre las funciones asimiladoras es tal, que los médicos, más ilustres los han adoptado por esciente real de los dos primeros agentes terapéuticos: el Ioduro de potasio y el Proto-ferruro de hierro, habiendo observado que bajo su influjo, el primero pierde su acción irritante, y el segundo

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan a cada producto.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 18, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Aviles y Cava, — Sevilla, Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sugerencia á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. Sr. D. José Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

El más poderoso depurativo que el conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el más notable modificador de los intestinos, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Babano iodado de los Sres. Grimaut y C°, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon. Pidase el precio de este específico medicamente y se verán en los surtidos más honorables de todos los grandes médicos de París. Pues susurro que se curan modifícan los padecimientos más graves del hígado y desmagnetizan los más suaves y más delicados el germen de las enfermedades escrofulosas, el humor de las glandulas desaparecen la muerte, lo blando de las carnes y la dulzura de la constitución, se van recuperando paulatinamente, el vigor y el apetito. Las personas satisfechas tienen un remedio, una cura en la sangre, una enfermedad de la piel, alucinas procedentes de la degeneración de las finas sustancias, obstruirán rápidamente el humor líquido, más no habrá. El jarabe es depurativo que se merece por su eficacia al Jarabe del hígado.

INYECCIONES Y CAPSULAS
VEGETALES DE MATICO
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la congoza, sin temor alguno de estreñimiento ni de la indigestión de los intestinos. Los célebres doctores CAZETAT, RICORD y PICHOT de París, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento. La fisiología es similar al principio del hígado. LAS CAPSULAS EN TODOS LOS CASOS CRÍTICOS, E INVESTIGADORES, que han resistido a las operaciones de cavaña, de cubeta y a las inyecciones de base mala. Una de las más útiles son muy preciosas para curar las heridas blancas; las sorderas, las jaquecas, etc.

ELIXIR DIGESTIVO
DE LA PEPSINA
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

La Papina es un fármaco descubierto científico: pasa la propiedad de hacer digerir los alimentos; sin ninguna fuerza para el estómago ni los intestinos: bajo su influencia, las malas digestiones, las diarreas, píntulas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias más rebeldes se modifícan rápidamente; y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de mala digestión, desaparecen al momento.

ENFERMEDADES DE PECHO
JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Hace siglos, médicos y salmos han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todos los investigadores sobre el particular han fracasado. Nuevos trabajos, comunicados recientemente a la Academia de medicina de París, y las esperanzas más importantes hechas en el hospital Brômpoli, de Londres, hospital especialmente consagrado a los tisicos, han probado que esta terrible enfermedad encontraba un espontáneo poderoso en el Jarabe de hipofosfato de cal, cuando no había llegado a su último período. Los resfriados, catarratos, bronquítis, gripes, tos convulsivas (coughue), etc., cederán también inmediatamente al empleo de este Jarabe, y los asmáticos encontrarán en él un elemento seguro de curación.

Los médicos recomiendan a los enfermos usar al mismo tiempo las deliciosas pastillas pectorales con jugo de lechuga y con laurel creoso de los Sres. Grimaut y C°; este excelente confite se compone de las dos sustancias más estimadas y al mismo tiempo más costosas de la materia médica y no contiene azúcar.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan a cada producto.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 18, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Aviles y Cava, — Sevilla, Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sugerencia á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. Sr. D. José Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

El más poderoso depurativo que el conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el más notable modificador de los intestinos, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Babano iodado de los Sres. Grimaut y C°, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon. Pidase el precio de este específico medicamente y se verán en los surtidos más honorables de todos los grandes médicos de París. Pues susurro que se curan modifícan los padecimientos más graves del hígado y desmagnetizan los más suaves y más delicados el germen de las enfermedades escrofulosas, el humor de las glandulas desaparecen la muerte, lo blando de las carnes y la dulzura de la constitución, se van recuperando paulatinamente, el vigor y el apetito. Las personas satisfechas tienen un remedio, una cura en la sangre, una enfermedad de la piel, alucinas procedentes de la degeneración de las finas sustancias, obstruirán rápidamente el humor líquido, más no habrá. El jarabe es depurativo que se merece por su eficacia al Jarabe del hígado.

INYECCIONES Y CAPSULAS
VEGETALES DE MATICO
GRIMAUT Y C° FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la congoza, sin temor alguno de estreñimiento ni de la indigestión de los intestinos. Los célebres doctores CAZETAT, RICORD y PICHOT de París, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento.